

# 第48学年週刊情報誌

# 伊川谷通信

48回生版

兵庫県立伊川谷高等学校 48回生  
発行所 〒651-2104 神戸市西区伊川谷町長坂 910-5  
県立伊川谷高校 印刷室  
電話 代表 078-974-5630  
FAX 078-974-5631  
<https://www.2hspg-csclb/wshib2/kawadani-hs/>

紙面から

- 5 12月の行事予定
- 4 緊急学年集会開く
- 3 デカルチャー文化講演会
- 2 マシムロチャレンジ
- 1 暴漢さすまた大活躍!

兵庫県立伊川谷高等学校  
逍遙歌(4番)  
作詞 矢田部 大  
作曲 岡村 健治

冬伊川谷水渠には  
凛烈の霜みつれども  
あゝ我が友よ運綿の  
歴史の流れ君知るや

高 学年キャッチフレーズ  
真理・希望・愛  
校訓  
自主協同

## 暴漢対策用 さすまた大活躍!

【ハクビシン】  
① ジャコウネコ科に属する動物で、額から鼻にかけて白い線がある。  
② 野生動物であり、寄生虫や細菌を保有している危険性がある。  
③ 鳥獣保護管理法で個人の駆除・捕獲が禁止されている。

「先生つ、ハクビシンが居ます!」  
「はくびしんって何や?」  
そんな会話から事件は始まった。1匹のハクビシンが職員玄関下駄箱のスキマに隠れていたのが発見されたのだ!

編集長も確認に行くと、下駄箱のスキマで愛くるしくクリクリ眼を向けるハクビシンの姿が...  
捕まえていいの、逃がしていいのかわからず市の「神戸市鳥獣相談ダイヤル」に電話をする桑山Tに対し、「逃がしていいですよ!」の返事あり。「よっしゃ!」と『不審者運用さすまた』を持った野田Tの登場です。さすまたの先でハクビシンをツツンすると、

「うわあ、噛みついたつー焦る野田T、さすがは野生動物、こういときは反撃に出ます(注意!)」  
ハクビシンが校舎奥に行かない様、野球部員が身体を張って壁を作り、さすまたとハクビシンからは、『地ならし』中の巨人に見えた事でしょう汗っ。  
野田Tの努力で、徐々に下駄箱から力サ立ての方に移動するハクビシン、あと少しで出口だ!  
「えいっ」  
しゅたたたー  
見事、職員出口から脱出に成功したハクビシンです。と大歓声が上がりました。「これ、一面ですか?」



ハクビシンと闘う勇者たちの記録写真



### 公共の場所でのほんの心遣いを

制服姿で街をブラブラ...あなたは気付いてなくても、周りの人はあなたが『伊川谷高校生』って事に気付いているぞ〜。バス待ちの列割り込みなどの悪行も聞いています。あなたにとっては『普通』の事でも小学生が見たら『やんきい』に見えるかも?



大きな実験の記録確認中です  
物理の醍醐味は実験です。人は身をもつて体験する事で、知識の定着とその応用への可能性を広げるのです。という訳で、『物理』の授業にお邪魔しました。この日のタイトルは『マシムロチャレンジ』です。一体、何?を生徒3〜4人で1チームを作ります。そしてチーム毎に配られたのは、乾燥バスタ20本、マスキングテープ90cm(ひも)糸、90cmマシムロ1個です。これで机の上でできるだけ高いタワーを作ります。因みに世界記録

と問われ、「当然です!」と返す本誌編集長です。見るとの通り一面トップとなり  
ました。これも皆さんの協力のおかげです。  
ホムマありがとー



次やるときはもっと高く  
「こんな事って...ない?」  
「面白そうだなぞ」  
と見学に来ました。そこで目にしたのは、生徒たちと混じって1人、タワーを作る学年主任です。「ゴメン、ちょっと支えと、実験の様子を見に来た小山Tにヘルプを出しました。結果発表です。生徒の中で一番高かったのは2班の48cmでした。なかなか楽しく笑った1コマでした(笑)。

「優勝した班にはポッキーをあげます!」  
の山形Tの言葉に触発され、どの班も頑張りますが苦戦しています。丈夫に作ると高さが低くなるし、軽いタワーにするとう自立しない!..  
学年に関わる先生達も『面白そうだなぞ』と見学に来ました。そこで目にしたのは、生徒たちと混じって1人、タワーを作る学年主任です。「ゴメン、ちょっと支えと、実験の様子を見に来た小山Tにヘルプを出しました。結果発表です。生徒の中で一番高かったのは2班の48cmでした。なかなか楽しく笑った1コマでした(笑)。

は99cmだそうです。これ、Youtubeで見た事ある!..  
と自信満々に言う生徒たち、見るとするのは大きく異なる事を後に実感するのでした。  
ああ、あー!  
折れるバスタ。そうです、このゲーム(実験)のルールは、タワーの下部から『マシムロ』までの高さを測るのです。マシムロ1個の重さは結構あります。欲を出してタワーのてっぺんにマシムロをのっぺんにマシムロの日)でしたが、それとは関係なくポキポキいって



皆で一緒に成長しよう!  
(福田)

「優勝した班にはポッキーをあげます!」  
の山形Tの言葉に触発され、どの班も頑張りますが苦戦しています。丈夫に作ると高さが低くなるし、軽いタワーにするとう自立しない!..  
学年に関わる先生達も『面白そうだなぞ』と見学に来ました。そこで目にしたのは、生徒たちと混じって1人、タワーを作る学年主任です。「ゴメン、ちょっと支えと、実験の様子を見に来た小山Tにヘルプを出しました。結果発表です。生徒の中で一番高かったのは2班の48cmでした。なかなか楽しく笑った1コマでした(笑)。

天性人話48th  
私には昔、塾で小中学生に理科を教えていた。今でこそ数学科教師として生計を立てているが、当時は理科教師になりたかつたからだ。『理科の授業の中に『川の流れと石の関係』というのがある。川の上流では大きく角張った石が多いのだが、下流に行くにしたがって小さく丸い石が増えていくというのだ。『石が姿を変える理由は簡単だ。上流から下流に流される間に、時に転がるときには岩に激しくぶつかり合いながら角を落としていくからである。これが幾度となく繰り返されていくうちに、次第に角のない丸まった石に変わっていくのである。これは人間でも同じではないだろうか。▼初めど人性格者と呼ばれる人などなかなか居ない。いろいろな事、様々な出来事の中で互いにぶつかり合いながら、徐々に人格を深めていくのではないだろうか。これを『経験』と呼ぶ。▼人間の『経験』とは『川の流れ』と同じである。一所に留まっていたり角が取れる事はまずない。多くの困難、多くの障害にぶつかり、それに悩み考えながら、一つずつ乗り越えることで人は成長していくのである。▼冒険しよう。人生という名の冒険を。そして多くを学び、人として成長しよう。そんな成長の場が、ここ伊川谷高校にはたくさんあります。さあ、皆で一緒に成長しよう!



未来見つめる 高  
友との笑顔が溢れる場所  
守りたいのは、みんなの笑顔  
例えば上手くいかないことがあったって、大事な友と一緒になら、必ず乗り越えられるよ。たくさんの経験が、自らの成長へと繋がっていく、そんな学校が皆さんの会居るところです。  
兵庫県立伊川谷高等学校 48回生 学年団

読者のページ

School Teacher @ Voice

『部活を宝物に！自分を愛する力』

来年は本校も創立50周年を迎えます。その創立記念日を1年後に控え、各種関連事業がスタートしてまいります。その一つとして、例年の明石市民会館で行っている文化鑑賞会に代わり、本校体育館で『文化講演会』が行われます。講師は本校24回生の岩田亜矢那さん(恋のから騒ぎ※10期メンバー)で現芸能事務所社長を務めました。



ステキな大先輩を前にタジタジのさん

緊急学年集会開く

最近の48回生の、少し目に余る行動(一言で言うと、『自分達の内輪が楽しければ、周りの迷惑お構いなし』)が酷いので、修学旅行前に今一度、皆で考えて欲しいと文化講演会後に学年集会を開きました。

世の中誰も『失敗した事のない人』などいません。皆、失敗を経験しています。その都度謝り反省し、次に進む糧としてきたのです。

しかし今、伊川谷高校生に限らず『失敗を認めない』『謝らない』『他者のせいにする』若者が増えていきます。失敗を認められなければ、次への糧にする事もできません。

私たち学年団が皆と関わる事ができるのもあと1年あります。皆が卒業してから、『周りの人たちに大事にされて過ごせるようになって欲しい』そう願っています。それにはまず、皆が『周りの人たちを大切にすること』から始めて下さい。



舞台は思い出の体育館です

学年集会の様子



▼ククン 本誌編集長は野田T君にはやさしくないのです。ロッカーの上などに置きっぱなしのブーツはかかると回収します。そんな中、「先生、上着ないですか?」と職員室に現れるFさん。ぱだっつたブレザーなら認着あるぞ。自分のか確認してな。」



ありがたく受け取る姿

▼ハクビシンの声 正門を入った左手の木の下に、大小のうこのような物があつた。離れたところにも小さいのが数個。ハクビシンの後だから、ハクビシンの糞かなあとも思いましたが、何か話します。河合Tに特徴を話し、写真を見てもらうと、「小粒茸ですね。」と先生は言います。一瞬でした。ちよつとイタズラしたくて、朝の立ち番をして生徒会役員に「ちよつと、ちよつと!」と声をかけ、「ほら、あれ何かの動物の糞かなあ...」と言った。イタズラ失敗の瞬間でした。「河合先生の領域ですね。」どうやら生徒の方が良く知ってました。



小粒茸でした



紅葉の下での登校



河合先生の領域ですね

▼秋深まりし朝の光景 徐々に秋が深まり紅葉が美しさを醸し出す今日この頃です。そんな平日の朝の1コマを撮影しました。こんな光景もあと2年余り、もったいないですね。

【質問10】 旅行の詳細って、保護者はいつ分かるのですか? 【回答10】 12月13日(金)に48回生全員が体育館に集まり、修学旅行のしおり読み合わせ(A5冊子の修学旅行ガイドブックを渡して内容の詳細まで説明)をします。保護者の方も、生徒が持ち帰ったしおりを目を通していただく、旅行の流れ、事前の準備物、緊急時の流れ等々が分かる様になっています。しおり読み合わせから出発まで1ヶ月合わせのしおりを見てください。そのしおりに目を通して

【質問11】 スキー・スノボ以外に北海道らしい事ってありますか? 【回答11】 寒さの体感ももちろんですが、旅行最終日の『小樽観光』は十分に北海道らしさを味わえると思います。班行動(ホテルの街を散策し、お昼には好きな店で北海道料理を味わって下さい(もちろんコンビニ弁当でも構いません))。 【質問12】 『まりもっこり』って何ですか? 【回答12】 およそ20年前に誕生した、北海道を代表するマスコットキャラクター。最近ではあまり見かけない。本誌編集長はまりもっこりを見ると、シテイハインター深羽寮を思い出します。

質問 修学旅行 修学旅行について、クラス内でも少しずついろんな事が決まりました。

もちろんやりませす 特別時間割時の理系補充 理系の生徒全員に課せられた宿命、それが『理系補充』です。いつもの様に12:00~12:50で実施します。日時は12月11日(水)・13日(金)・16日(月)・18(水)の4日間です。

Table with 2 columns: Date (12月) and Event (e.g., 部室点検, 期末考査, 生き方講演会, 長坂小学校交流会, 大掃除・終業式, 大晦日).

12月4日(水) 期末試験

48回生 大切な顔 大し笑

▼回収物の束 教室やロッカー上など、いろんなところに大事な物が置きっぱなしにされています。野田T、教室と職員室を何往復しながら、これら放置物を回収してきました。しかも、誰の区別がつかないように、回収物の束毎にヒモでまとめてあるんです(すごい手間!)。翌日、束の一つを野田Tが受け取るKさんの姿がありました。ありがたく受け取っていました。でもまだ4束ほど残っているけど、持ち主は困らないのかなあ? ありがたく受け取る姿

▼2年あれこれ 教室やロッカー上など、いろんなところに大事な物が置きっぱなしにされています。野田T、教室と職員室を何往復しながら、これら放置物を回収してきました。しかも、誰の区別がつかないように、回収物の束毎にヒモでまとめてあるんです(すごい手間!)。翌日、束の一つを野田Tが受け取るKさんの姿がありました。ありがたく受け取っていました。でもまだ4束ほど残っているけど、持ち主は困らないのかなあ? ありがたく受け取る姿

▼ククン 本誌編集長は野田T君にはやさしくないのです。ロッカーの上などに置きっぱなしのブーツはかかると回収します。そんな中、「先生、上着ないですか?」と職員室に現れるFさん。ぱだっつたブレザーなら認着あるぞ。自分のか確認してな。」

▼ハクビシンの声 正門を入った左手の木の下に、大小のうこのような物があつた。離れたところにも小さいのが数個。ハクビシンの後だから、ハクビシンの糞かなあとも思いましたが、何か話します。河合Tに特徴を話し、写真を見てもらうと、「小粒茸ですね。」と先生は言います。一瞬でした。ちよつとイタズラしたくて、朝の立ち番をして生徒会役員に「ちよつと、ちよつと!」と声をかけ、「ほら、あれ何かの動物の糞かなあ...」と言った。イタズラ失敗の瞬間でした。「河合先生の領域ですね。」どうやら生徒の方が良く知ってました。

▼秋深まりし朝の光景 徐々に秋が深まり紅葉が美しさを醸し出す今日この頃です。そんな平日の朝の1コマを撮影しました。こんな光景もあと2年余り、もったいないですね。

【質問10】 旅行の詳細って、保護者はいつ分かるのですか? 【回答10】 12月13日(金)に48回生全員が体育館に集まり、修学旅行のしおり読み合わせ(A5冊子の修学旅行ガイドブックを渡して内容の詳細まで説明)をします。保護者の方も、生徒が持ち帰ったしおりを目を通していただく、旅行の流れ、事前の準備物、緊急時の流れ等々が分かる様になっています。しおり読み合わせから出発まで1ヶ月合わせのしおりを見てください。そのしおりに目を通して

【質問11】 スキー・スノボ以外に北海道らしい事ってありますか? 【回答11】 寒さの体感ももちろんですが、旅行最終日の『小樽観光』は十分に北海道らしさを味わえると思います。班行動(ホテルの街を散策し、お昼には好きな店で北海道料理を味わって下さい(もちろんコンビニ弁当でも構いません))。 【質問12】 『まりもっこり』って何ですか? 【回答12】 およそ20年前に誕生した、北海道を代表するマスコットキャラクター。最近ではあまり見かけない。本誌編集長はまりもっこりを見ると、シテイハインター深羽寮を思い出します。